

Medienmitteilung

Eine neue starke Stimme für den Sport: Zwölf Vereine aus Dielsdorf, Niederhasli und Steinmaur gründen IG

Dielsdorf/Dübendorf, 12.Oktober 2023 Nach einem halben Jahr Ideenentwicklung haben sich Anfang Oktober zwölf Sportvereine aus Dielsdorf, Niederhasli und Steinmauer dazu entschlossen, ein Sportnetzwerk zu gründen. Mit der IG Sport DNS wollen sich die Vereine aktiver für den Lokalsport und dessen Bedürfnisse einsetzen. Bei der Gründung unterstützt wurden sie dabei vom Zürcher Kantonalverband für Sport (ZKS).

Fussball, Eiskunstlauf, Turnen, Tennis, Schiessen: Der Sport im Bezirk Dielsdorf ist breit verankert, er lebt und floriert. Die Vielfalt an Vereinen bedeutet jedoch gleichzeitig auch eine Vielzahl an unterschiedlichen Bedürfnissen, sei es bei Platzverhältnissen oder neuen Projekten. Die Folge: ein gewisses Konfliktpotenzial. Dem wollen nun örtliche Vereinsmitglieder entgegenwirken. Ein Dutzend Vereine aus dem Bezirk Dielsdorf haben sich dazu entschlossen, eine Interessengemeinschaft, namentlich die IG Sport DNS (Dielsdorf/Niederhasli/Steinmaur), zu bilden, um gemeinsam mit Vereinen und Gemeinden den lokalen Breitensport zu fördern, entwickeln und mögliche Problemfelder anzugehen.

Initiiert wurde die Idee von Giovanni Schärer, Präsident des FC Dielsdorf. Schärer ging im Frühling dieses Jahres mit der Idee auf den Zürcher Kantonalverband für Sport (ZKS) zu. Der Dachverband bietet als Dienstleistung an, Sportvereine kostenlos bei der Gründung von Interessengemeinschaften mithilfe von Workshops, fachlicher Beratungen und finanziellen Mitteln zu begleiten. Entsprechend erarbeitete der ZKS gemeinsam mit Schärer und weiteren Mitgliedern von örtlichen Sportvereinen konkrete Umsetzungsideen, definierte Themen und legte eine organisatorische Basis fest. Diese Ideenentwicklung kumulierte nun anfangs Oktober in der IG-Gründung.

Stand heute werden folgende Vereine Teil der «IG Sport DNS» sein: der Fussballclub Dielsdorf, der Tennisclub Erlen, die Damenriege Dielsdorf, der Eishockeyverein Dielsdorf Niederhasli, der Tischtennisclub Niederhasli, die Männerriege Steinmauer, die Pistolenschützen von der Lägern Dielsdorf, die SLRG Sektion Wehntal, der Veloclub Steinmaur, der Eislaufclub Dielsdorf, die Frauenriege Niederhasli sowie der Schiessverein Sünikon. Präsidentin der IG ist Sonja Hartmann (Präsidentin EC Dielsdorf), im Vorstand fungieren zudem Giovanni Schärer sowie Marco Zehnder (TC Erlen).

Innerhalb des Vorstands werden nun die genauen Aufgaben aufgeteilt. Zudem haben bereits weitere Vereine ihr Interesse angemeldet, dem Sportnetzwerk beizutreten, entsprechende Anträge wird der Vorstand prüfen. Präsidentin Sonja Hartmann ist überzeugt, dass die Gründung ein wichtiger Schritt für die Region sei. «Ein derartiges Netzwerk fördert den Austausch und die Zusammenarbeit zwischen den einzelnen Vereinen und auch den Gemeinden». Denn viele Vereine beschäftigten sich auf der sportpolitischen Ebene zwar mit denselben Themen, hätten diese bisher jedoch allein angehen müssen. «Da kommt die IG ins Spiel, indem sie alle Interessen abholt.» Hartmann nennt als Beispiel die Nutzung der verschiedenen Turnhallen, deren Öffnungszeiten in jeder Gemeinde anders gehandhabt werden. «Hier können wir als IG das Thema gesamtheitlich behandeln.»

Für weitere Auskünfte oder Interviews steht Ihnen gerne zur Verfügung:

Sonja Hartmann, Präsidentin IG Sport DNS, koenig_sonja@hotmail.com, 079 723 56 55

Fabio Tuor, Verantwortlicher Verbands- und Vereinssupport ZKS, ftuor@zks-zuerich.ch, 044 802 33 73

Der Zürcher Kantonalverband für Sport (ZKS) ist das Kompetenzzentrum für den Vereins- und Verbandssport im Kanton Zürich und als solches das Dach über 65 Zürcher Sportverbände mit mehr als 2200 Vereinen und fast 370'000 Mitgliedern, davon 128'000 Kinder und Jugendliche unter 20 Jahren. Als Interessenvertreter schafft der ZKS optimale Rahmenbedingungen und Strukturen für den Verbands- und Vereinssport. Zudem hat der Dachverband die Verantwortung über den Betrieb des Sportzentrums Kerenzerberg.